



# 糖尿病発症1年未満は 膵がんのリスク5.38倍

研究部は2月11日、新都市ホールで第28回糖尿病セミナーを開催。メインテーマを「見落とすな！糖尿病患者のがん」とし、医師、看護師、薬剤師、栄養士など394名が参加した。

特別講演1では、国立国際医療研究センター病院糖尿病・代謝症候群診療部長の野田光彦氏が、「糖尿病、糖尿病治療とがんリスク」をテーマに講演。糖尿病とがんに関する前向き」ホー

ト研究やメタ解析による疫学調査の結果に基づき、がんと糖尿病の関係性について解説した。氏は、代表的なコホート研究の結果から、膵がん、肝がん、乳がん、大腸がん、胃がん等は、統計的にみて糖尿病がそのリスクを上げていたもの

特別講演1では、国立国際医療研究センター病院糖尿病・代謝症候群診療部長の野田光彦氏が、「糖尿病、糖尿病治療とがんリスク」をテーマに講演。糖尿病とがんに関する前向き」ホー

ト研究やメタ解析による疫

学調査の結果に基づき、が

んと糖尿病の関係性につい

て解説した。氏は、代表的



野田光彦氏



遠藤格氏

おいては、それらほどの強い関係性がみられなかった」とその特徴について詳

21倍高かったとの調査結果についても紹介した。

既往あり群では何かしらのがんに罹患する比率が、男性で1.27倍、女性で1.

特別講演2は「外科医からみた糖尿病」をテーマに、横浜市立大学大学院・消化器・腎臓外科学講座主任教

病発症から1年未満のリス

率(罹患率)は、「糖尿病既往なし」群に比べ、「糖尿病既往あり」の群では何かしらのがんに罹患する比率が、

21倍高かったとの調査結果についても紹介した。

既往あり群では何かしらのがんに罹患する比率が、男性で1.27倍、女性で1.

病発症から1年未満のリスク値は5.38倍。そのため、糖尿病を発症したばかりの

糖尿病患者に対する重点的に膵がんを探してもらいたいとした。

また、糖尿病患者は傷が

期後などに触れた。

糖尿病患者は傷が

氏はまず、糖尿病と関係

の深い膵がんについて解

患者に対しては、重点的に糖尿病を発症したばかりの糖尿病患者は傷が

性の深い膵がんについて解説。糖尿病患者は膵がんの

リスク値が高く、特に糖尿

病と創傷治癒、術後感染性合併症を起こす可能性が高く、炎症が起きると、制

め、腫瘍増殖が加速する。なりのディスアドバンテ

ジであるため、患者への啓蒙、啓発に努めていく必要がある」とした。

## 何気ない会話も重要

はつきりしない血糖値の変化や、他に原因がみられない腹痛、腰背部痛、体重減少などは膵がんの可能性が

ある。また、これらの症状は患者との何気ない会話か

ら気づくこともあるため、

症例報告では、糖尿病セミナーで話題になった「糖尿病既往なし」と「糖尿病既往なし」に及ぼす影響について、病と創傷治癒、術後感染性合併症を起こす可能性が高く、炎症が起きると、制

め、腫瘍増殖が加速する。なりのディスアドバンテ

ジであるため、患者への啓蒙、啓発に努めていく必要がある」とした。

調進一郎氏、かなもり内科・金森晃氏、武田クリニック・武田浩氏)がそれぞれ、「血糖悪化を契機にして発見された膵がんの一例」、「血糖悪化を契機にして発見された膵がんの一例」、「尿検査が教えてくれるもの」、「当院糖尿病専門外来

10年間での悪性腫瘍」をテーマに、膵がんを発見した際の鑑別ポイントや尿検査の重要性などを解説。講演の中で調氏は、原因が

注意を促した。